

Reprueban lucha contra piratería en México

ALEJANDRO GONZÁLEZ

Los esfuerzos en materia antipiratería en México son ineficaces, advirtió la Alianza Internacional de Propiedad Intelectual (IIPA, por sus siglas en inglés).

El marco legal de México tiene un retraso de por lo menos dos décadas si se compara con estándares internacionales, agregó el organismo que vigila los derechos de autor de mil 900 empresas estadounidenses en el mundo.

Señaló también que, 15 años después de que México se adhiriera a tratados internacionales en materia de protección de derechos de autor e internet, su régimen jurídico carece de varios elementos claves exigidos.

En su recomendación para el próximo Reporte Especial 301 de la Oficina del Representante Comercial de EU, la IIPA colocó nuevamente a México en la lista prioritaria de nueve países que deben reforzar sus acciones contra la ilegalidad de contenidos.

El estudio reveló, por ejemplo, que el País ya ocupa el segundo lugar a nivel mundial, sólo por detrás de Rusia, y el primero en América Latina en grabaciones de películas en los cines y que en 2017 encontraron que 81 cintas estadounidenses fueron grabadas de forma ilícita en México.

Disputa juez federal el caso Chihuahua

ABEL BARAJAS

Un juez federal de la Ciudad de México resolvió que tomará el juicio contra el ex secretario del CEN del PRI Alejandro Gutiérrez por los presuntos desvíos de 250 millones de pesos al PRI al estimar que los recursos implicados son federales.

Gerardo Moreno García determinó que el juzgado del fuero común de Chihuahua no es competente porque los recursos desviados estaban comprometidos para el ramo educativo y, como tales, su naturaleza es federal.

Moreno dio un plazo de 5 días a la Fiscalía de Chihuahua para que entregue la carpeta de investigación y la causa penal 780/2017.

Pero el Fiscal estatal César Augusto Peniche adelantó que ésta es una resolución forzada y defendió que la competencia le corresponde a Chihuahua.

Ahora, el juez local de Chihuahua, en una audiencia pública, deberá definir si acepta o no el fallo federal, lo que daría lugar a un conflicto competencial que resolvería un tribunal colegiado.

PÁGINA 3



Acaparan talento

Es injusto para el resto de los directores del mundo que existan Del Toro, Cuarón e Iñárritu, ironiza el cineasta británico **Duncan Jones.** GENTE

ENTREDICHOS

Ildefonso Guajardo advierte que Trump podría enfrentar protestas internas en EU si insiste en eliminar el mecanismo para resolver controversias en el TLC. NEG.



VAN AL GRA

Tras poner barricadas

Pablo Xochimehuacan,

para frenar un tren,

pobladores de San

en Puebla, robaron

transportaba sin que

local, estatal o federal

Fuentes ferroviarias

calculan las pérdidas

en 60 toneladas del

producto. PÁGINA 2

ninguna autoridad

pudiera evitarlo.

el trigo que

Consigna la PGR 2 mil 795 casos en 2017

Impera la ordeña; detienen ia nadie!

Aunque crecieron las indagatorias, ningún delincuente llegó ante un juez

BENITO JIMÉNEZ

Las consignaciones contra los huachicoleros rompieron récord el año pasado... pero sin detenidos.

La PGR logró consignar durante todo el año pasado 2 mil 795 averiguaciones previas por el delito de sustracción de hidrocarburos, pero reportó cero personas detenidas.

Reportó el grueso de las consignaciones en el Estado de México, con 479 carpetas, seguido de Baja California con 471, Nuevo León con 442, Tabasco con 361 v Puebla con 441.

Un año antes, en 2016, la PGR logró consignar 85 averiguaciones previas, y en 2015, un total de 341.

En ese año, la autoridad consiguió detener a 401 presuntos huachicoleros; en 2016, la cifra se redujo a 36, y en 2017 a cero, de acuerdo con una respuesta de información vía transparencia fechada el 6 de febrero.

Petróleos Mexicanos reportó 10 mil 363 tomas clandestinas en 2017, 51 por cien-



La cifra marca récord en este delito y coloca a 2017 como el año con mayores puntos de ordeña desde 2010.

to más que las de 2016.

El robo de combustible a Pemex es un delito que va al alza cada año debido a que no se castiga a los responsables, alertó el diputado federal Miguel Ángel Salim, quien impulsa una iniciativa que busca imponer sanciones más severas.

"La ordeña genera para los grupos criminales alrededor de 21 mil millones de pesos, según datos de la PGR y Pemex. Al representar un

lucrativo negocio para la delincuencia organizada, la lucha por el control de los territorios se ha vuelto cada vez más sangrienta", advirtió el legislador guanajuatense.

Su iniciativa pretende reformar tanto la Constitución como el Código Nacional de Procedimientos Penales para que el juez de control, en el ámbito de su competencia, ordene la prisión preventiva oficiosamente en los casos de robo de hidrocarburos.

Guanajuato, donde Pemex tiene una de sus refinerías, ocupó el primer lugar como la entidad con mayor

número de tomas clandestinas con mil 852, es decir, el 18 por ciento del total.

Le sigue Puebla con mil 443, Tamaulipas con mil 100 Hidalgo con mil 64 y Veracruz con mil 12.

Aventajan

tomas clandestinas

consignó la PGR

por ordeña

detenidos por este

delito en 2017

Desde 2014, Pemex invirtió 282 millones de dólares en el Sistema de Automatización SCADA, el cual supuestamente permite la detección inmediata de caídas de presión en el flujo de la Red Nacional de Ductos, así como la atención oportuna de las tomas clandestinas.

No obstante, la ordeña se multiplicó.

Hay 'identidad' AMLO-Elba, dice yerno

ZEDRYK RAZIEL

Elba Esther Gordillo v Andrés Manuel López Obrador tienen liderazgos muy parecidos, asegura Fernando González, ex subsecretario de Educación y yerno de la ex dirigente del SNTE.

El ex funcionario federal afirma que ambos políticos tienen identidades, y, aunque entre ellos no hay comunicación directa, la maestra siente simpatía por el tabasqueño porque se ha mostrado solidario con el magisterio.

"Ella es mujer muy informada, muy culta, muy vertical en sus valores, en sus principios, y, pues, sí: si tú me preguntas, creo que tienen identidades López Obrador y Elba Esther Gordillo, sí las tienen", dice González en entrevista con REFORMA.

"Los mexicanos necesitamos encontrar un líder con esos valores inquebrantables y con esa actitud sabia, moderada, prudente, articulada, clara, de decir, Esto te doy, esto no te doy', y eso, en política, vale mucho.

"A veces los encuentro muy parecidos en sus liderazgos a Elba Esther y a él, con sus características muy propias", señala el promotor de la organización Redes So-

ciales Progresistas. El yerno de la ex dirigente, quien está sujeta a prisión domiciliaria, coincide en el



Fernando González es promotor de la organización Redes Sociales Progresistas.

diagnóstico de López Obrador de que, nunca como en este sexenio, los maestros han sido humillados, maltratados y culpados.

Sostiene que, bajo la administración de Juan Díaz de la Torre, el SNTE se volvió una agencia del Gobierno distante de los profesores.

Asegura que, pese a lo que diga el dirigente gremial, 8 de cada 10 maestros sindicalizados ya trabajan por la candidatura de López Obra-

dor, no para favorecer al PRI. Y destaca que AMLO ya cambió: "No es el mismo de 2006 y de 2012. Hoy es muchísimo más ecuánime, más maduro (...) Es de los pocos políticos que pueden hablar de que van a acabar con la corrupción".

PÁGINA 5